

**ALLOCUTION DE M. PIERRE MAUROY A  
L'OCCASION DE LA REMISE DE LA MEDAILLE  
DE LA VILLE DE LILLE A M. HENRI CONVAIN  
(VENDREDI 10 JUIN 1994)**

Monsieur Henri CONVAIN, Administrateur et Ancien Président Directeur Général de la Société T.R.U.

Madame Huberte CONVAIN,

Monsieur Hector VIRON Adjoint au Maire,

Mesdames et Messieurs les Elus,

Monsieur Bernard LECOMTE, Président Directeur Général du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs *des cadres et le personnel* de la Société T.R.U.,

Mesdames,

Messieurs,

Chers Amis,

Nous voici réunis pour participer à une manifestation particulièrement agréable puisque j'ai le grand plaisir de

remettre la grande médaille d'Or de la Ville de Lille à Monsieur Henri Convain, Administrateur de la Société de Traitement des Résidus Urbains, Ancien Président Directeur Général de la T.R.U.

Cette cérémonie sympathique est l'occasion de mettre à l'honneur les grandes qualités d'un homme qui a toujours eu un sens profond de la responsabilité et de l'intérêt public.

La Métropole, et en particulier la Ville de Lille en ont longtemps été bénéficiaires. C'est pourquoi, cher Monsieur Convain, je suis très heureux de pouvoir vous rendre hommage aujourd'hui devant votre famille -(et je salue tout particulièrement Madame Huberte Convain)- devant vos amis ; vos collaborateurs et je n'oublie pas vos amis de la Communauté Urbaine et de la Mairie, venus vous témoigner leur amitié.

Pendant presque 40 ans, vous avez été à la tête d'une société qui emploie plus de 1000 salariés collectant

chaque année plus de 800.000 tonnes de déchets.

C'est dire le rôle essentiel que vous avez joué dans la métropole en faveur de l'écologie urbaine et de l'environnement.

La T.R.U. supporte en effet la gestion des ordures ménagères de tous les habitants de la Communauté Urbaine de Lille, ce qui représente un service offert à plus de 1.200.000 personnes.

S'ajoutent le traitement des déchets de 5000 commerçants et artisans, ainsi que les résidus de plus de 1000 entreprises, administrations ou industries de la Région Nord-Pas-de-Calais.

C'est vous, cher Monsieur Convain, qui avait concrétisé la devise chère à la Société T.R.U. selon laquelle le challenge est de : "collecter, revaloriser et éliminer efficacement chaque jour plus de 2500 tonnes de déchets, et tout cela en respectant l'environnement". C'est une

devise noble et ambitieuse qui honore ceux qui la mettent en oeuvre tous les jours. C'est pourquoi je veux rendre hommage au personnel de la Société T.R.U. pour le courage et l'exigence de leur métier : un métier souvent dur physiquement mais tellement utile.

→ Qui aurait pu prédire que cette importante mission urbaine qui exige des qualités de gestion, des connaissances sur les technologies de l'environnement aurait reposée sur les épaules de cet étudiant passionné par la philosophie et les lettres ?

Licencié de philosophie, il est vrai que votre expérience professionnelle commence d'abord au sein du Syndicat Patronal Textile de Roubaix Tourcoing-Vallée de la Lys. Vous y êtes Secrétaire aux Affaires Sociales et ce n'est que 8 ans plus tard, en 1955, que vous entrez à la Société T.R.U. pour y accomplir une très belle carrière.

D'abord Directeur, vous accédez

ensuite au poste de Directeur Général, et en 1990 vous devenez Président Directeur Général.

C'est en 1993 que vous êtes nommé Président du Conseil de Surveillance.

Entre temps, en 1991, un événement important se produit dans l'histoire du partenariat que la Société T.R.U. entretient avec la Ville de Lille : il s'agit de la naissance du Plan Lillois de Propreté.

Grâce à votre collaboration active et efficace, et les relations privilégiées que la Ville a pu entretenir avec votre société, sous la houlette de Monsieur Viron, Adjoint à la Propreté, nous avons pu mettre en oeuvre un dispositif radical pour résoudre les problèmes de propreté dans les quartiers.

Depuis Lille est considérée comme une ville propre, et je dois dire que c'est une satisfaction qui compte beaucoup

dans l'amélioration de la vie quotidienne des Lillois.

Votre société, mais aussi les services municipaux qui ont travaillé, qui travaillent encore avec la plus grande motivation sont à l'origine de ce franc succès, c'est la raison pour laquelle, cher Monsieur Convain, je vous adresse publiquement mes plus vifs remerciements pour avoir largement contribuer à la réalisation de ce Plan Propreté, et favoriser notre partenariat constructif associant le privé et le public.

Je sais que votre successeur, Monsieur Bernard Lecomte, perpétuera les bonnes relations et la collaboration que la Société T.R.U. a toujours entretenue avec la Ville de Lille. Je profite de cette occasion pour lui adresser mes voeux de réussite dans la nouvelle mission qui l'attend désormais.

Tout cela, cher Monsieur Convain illustre bien votre sens aigu de l'intérêt général dont je parlais tout à l'heure.



Vos nombreuses responsabilités bénévoles au sein d'instances économiques, syndicales ou sociales le démontrent également :

Administrateur de la Fédération Nationale des Activités du Déchet et de l'Environnement, vous avez été Président de l'ADATARELI qui gère dans le Département du Nord 15 foyers d'hébergement de travailleurs migrants.

C'est dire que votre participation à la vie de la cité ne s'est pas polarisée sur les activités écologiques. En effet, vous avez concrétisé votre idéal humaniste par une action de solidarité en faveur des personnes les plus déshéritées.

Membre du Conseil Economique et Social Nord-Pas-de-Calais depuis sa création en 1974, c'est d'ailleurs avec cette même générosité et implication personnelle que vous avez présidé de nombreuses associations.

Je ne citerai que l'Association des Centres Sociaux de la Métropole Nord et le rôle déterminant que vous avez joué pendant plus de trente ans au sein des instances régionales de la Confédération Française de l'Encadrement C.G.C.

La démonstration est faite que vous êtes tout à la fois un homme de coeur, un homme d'action et d'engagement.

Autant de vertus qui, je l'imagine, ont du sérieusement compromettre vos exploits sportifs au tennis ainsi que vos activités de fervent supporter du L.O.S.C.

En tout cas, je sais qu'elles ne vous ont pas empêché de partager avec votre épouse une passion pour la musique classique et la lecture : c'est bien la preuve que vous êtes toujours resté un littéraire dans l'âme.

Cher Monsieur Convain, c'est avec beaucoup de plaisir que je vous remets à présent la médaille d'Or de la Ville de

---

Lille. Elle symbolise la reconnaissance des Lillois et de la Ville pour votre action prépondérante à la Société T.R.U., et elle exprime notre amitié.

VDN 14 juillet 94

## Médaille d'or de la ville



*Henri Convain félicité par Pierre Mauroy.*

(Ph. "La Voix")

C'est toute une carrière au service du bien commun et de la ville qui a été saluée, vendredi soir, à la mairie de Lille. Pierre Mauroy a remis la médaille d'or de la ville de Lille à Henri Convain, 69 ans, ancien P.-d. G. De la société de Traitement des résidus urbains (T.R.U.), titulaire de diplômes universitaires en philo et en lettres. Retraité depuis avril dernier, Henri Convain n'en demeure pas moins très actif. Le Lillois est président de la Fédération des activités du déchet, membre du Conseil économique et social de région, et président de l'Adataréli qui s'occupe du logement des travailleurs étrangers dans la métropole lilloise.